
 

 

 

 

 

 

 

VERBALE RIUNIONE DEL 24 FEBBRAIO. 

 

In data 24 Febbraio 2023, in modalità on line, alle ore 17.30, aprivano i 

lavori della commissione tematica Brevetti e Marchi, coordinati dall’Ing. 

Claudia Castellano. 

Accolti i presenti, il coordinatore propone la nomina del segretario, 

l’Ing.Vittorio Stile si propone come segretario e tale proposta viene accolta. 

L’ing.Claudia Castellano spiega in breve le motivazioni relativamente al 

seminario “ Come tutelare il proprio Know how”del 9 Marzo presso il Polo 

didattico di Chiaiano, e sull’opportunità di riproporlo anche in una seconda 

data, essendo relativo ad un nuovo strumento di tutela del Copyright in 

Europa. 

La riunione prosegue con una presentazione dei singoli partecipanti, e delle 

loro attività e le loro motivazioni a partecipare alla Commissione Brevetti e 

Marchi. Pertanto è stato proposto , in base alla disponibilità di ciascuno , di 

creare dei sottogruppi di lavoro, quali ad esempio : 

-Traferimento Tecnologico, per interfacciarsi con le Università o altri enti 

pubblici, per  fornire un supporto informativo sui temi della proprietà 

industriale, brevetti, marchi, ecc,,, collaborare nell’organizzazione di 

momenti formativi rivolti ad Istituti di istruzione e formazione; 

-Finanziamenti e Misure, Industria 4.0 , per raccogliere, e fornire 

informazioni relativamente a bandi, agevolazioni ecc… relativamente agli 

strumenti della proprietà industriale, che possano permettere di usufrire di 

agevolazioni vantaggiose; 



-IntraCommissioni, per finalizzare collaborazioni tra Commissioni, per 

capire come e se possiamo essere di aiuto e supporto per alcune tematiche 

interdisciplinari, come ad esempio con la Commissione Innovazione 

tecnologica e Commissione Start UP, Commissione Ambiente, Sicurezza 

ecc..; 

 

La riunione prosegue con varie proposte di eventi e di contenuti di seminari 

e convegni, in particolare 

L’Ing. Defina proponeva di ospitare nell’azienda 3DNA in cui lavora un 

evento relativamente al Design, essendo uno strumento tutelativo 

interessante ma non particolarmente noto ed utilizzato, occupandosi di 

stampe 3D ad alto livello. 

L’Ing Sacerdoti, proponeva di organizzare un evento relativamente alla 

tutela dei Brevetti software, che rappresentano sempre invenzioni di difficile 

tutela. L’Ing. Sacerdoti proponeva anche un corso informativo/formativo 

relativamente alle nozioni base e principali relativamente alla stesura di un 

brevetto. 

E’ stato altresì proposto un evento a tema trasversale, come ad esempio la 

BlockChain 

Infine l’Ing.Castellano ha proposto di fissare la riunione mensile della 

Commissione l’ultimo venerdi di ogni mese, in tal modo da avere un 

appuntamento fisso da poter pianificare in maniera più efficace, e veniva 

proposta di alternare riunioni da remoto con riunioni in presenza.  

 

Alle ore 18,45 viene chiusa la sessione Lista dei presenti  

Claudia Castellano  

Mario Lanera Vittorio Stile,  

Filippo Defina 

Alessandro di Tommaso 

Francesco Sacerdoti 

 


